

SALUD Y FRATERNIDAD.

PERIODICO REPUBLICANO FEDERAL.

Se publica este periódico los Martes, Jueves y Sábados.
A los ciudadanos suscritores se insertarán gratis los anuncios, no excediendo de diez líneas.
Los remitidos procedentes de los suscritores se insertarán también gratis, si la Redacción no halla inconveniente en darles publicidad.
Los de los no suscritores, se insertarán previo el abono de 25 céntimos de real por línea del cuerpo 11.

Se suscribe en el casino de La Libertad y en la imprenta de La Concordia, San Andrés 29.

La suscripción en Teruel cuesta cuatro reales al mes: fuera de Teruel, catorce reales por trimestre, debiendo anticiparse el pago.

La correspondencia se dirigirá á la Redacción.

SECCION POLITICA.

Dice «La Igualdad:»

Teniendo por segura é inminente la marcha de D. Amadeo, los alfonsinos y montpensieristas, de comun acuerdo, pretenden apoderarse de la situación por medio de un golpe de mano que preparan artera y tenebrosamente desde hace algunos meses, y á cuya realización contribuye eficaz y poderosamente la política reaccionaria del gobierno sagastino.»

En parecidos términos se espresan *La Discusion* y otros periódicos de Madrid.

Si esto es cierto, estamos avocados á graves y muy trascendentales acontecimientos.

Es evidente, que la reacción borbónica, apoyada por los montpensieristas, viene conspirando contra la constitución desde el alevoso asesinato del infortunado general Prim.

Nosotros dudamos mucho que don Amadeo se resuelva á marchar.

Pero si así sucede, ¿serán tan miserables, tan ambiciosos, los especuladores políticos que intenten imponer la ley de su voluntad al pueblo español?

Insensatos y hasta traidores serian.

Desde el momento que D. Amadeo dejase el trono, habría desaparecido por completo eso que se llama *legalidad existente*, que nosotros calificamos de otro modo.

La Soberanía reside esencialmente

en la nación, y solo la nación puede darse á sí misma el gobierno que mejor la cuadre.

Si los explotadores y farsantes políticos, que infestan nuestra patria, intentáran, por medio de un golpe de fuerza, sugetarnos al ominoso yugo de un Alfonso, de un Montpensier, nosotros estaríamos en un perfecto derecho al rechazar la fuerza con la fuerza.

Si ellos proclamaban *la legitimidad de Alfonso, anulada por la ley*, si pretendían proclamar como rey á Montpensier, desconociendo la Soberanía del pueblo, este á su vez tendría un derecho más legítimo de proclamar la *República-democrática federal*.

¿O piensan acaso las miserables y ambiciosas pandillas de los malos caballeros, de los apóstatas y traidores, que han de representar ellos con los cañones y las bayonetas la soberanía de la Nación?

Vive Dios! que se equivocan.

Solo el pueblo, y nadie más que el pueblo, es y será, mal que les pese á los explotadores, el soberano y árbitro de sus destinos.

Y ese mismo pueblo, que hace tantos años viene siendo juguete de mezquinas y bastardas ambiciones, será el juez tremendo, incesorable de los que pretendan hollar sus fueros.

Será el juez, el único y verdadero juez que juzgue y castigue á los traidores; porque el pueblo es el único origen de donde emana el poder soberano.

Dulamos que sea cierto, como al principio digimos, que D. Amadeo deje la corona que le regalaron los 191; pero si este suceso tiene lugar, nos afirmamos en lo que decimos hoy.

Por si acaso, damos al pueblo la voz de alerta; porque la cosa pública está rodeada de hombres que no tienen más patria, ni más Dios, que enriquecerse y gozar á espensas del país.

Victor Prunedá.

«Veinticuatro horas han bastado, como habíamos previsto, para formar el partido conservador; veinticuatro horas para disipar el puritanismo progresista; veinticuatro horas para consumar el más vergonzoso resellamiento de que dan noticia las historias. ¿Quién ha realizado tantos milagros en tan poco tiempo? Hélo ahí; es el probo, es el immaculado, es el héroe, es el mártir, es el santo, es el antiguo patriota, es el antiguo tribuno, es el antiguo miliciano, es el antiguo conspirador, es el antiguo compañero de Calvo Asensio, es el antiguo cortesano de la plebe, es el ambicioso rival de Zorrilla, es el púdico comensal de Serrano, es el señor don Práxedes Mateo Sagasta, ayer horro de honores, desnudo de condecoraciones, y hoy cargado de condecoraciones como de honores...»

¿Por qué combatió este hombre á Gonzalez Brabo? ¿Por qué acusó, por qué denunció, por qué provocó, por qué difamó á los Zabalas, á los Canteros, á los Infantes, á los Lafuentes, á los resellados y á los unionistas? Ninguno de ellos le igualó en perfidia, y todos ellos le superaban en merecimientos. ¿Gonzalez Brabo! ¡Oh! Gonzalez Brab

era un elefante comparado con el señor Sagasta, y el Sr. Sagasta es una hormiga comparado con Conzalez Brabo. Valor, franqueza, energía, lealtad, todo lo tenía el muerto, aunque al servicio de una ambición frenética. El vivo no tiene ni su lealtad, ni su energía, ni su franqueza, ni su valor, y solo ha heredado sus frenéticas ambiciones, ¿Por qué combatió este hombre á Gonzalez Brabo? ¿Por qué acusó, por qué denunció, por qué provocó, por qué difamó á los Zabalas, á los Canteros, á los Infantes, á los Lafuentes, á los resellados y á los unionistas?

Entre los últimos hay personas, como Valera, cien veces mas liberales que él: entre los primeros hay sujetos como Romero Ortiz, cien veces mas consecuentes y mas dignos. Los unos fundaron un partido fuerte y poderoso á costa de paciencia y de audacia; los otros abandonaron un partido débil é impenitente á fuerza de desengaños y de reveses. Pero él, él no ha recibido de la revolucion sino honras, mercedes, recompensas que no merecia; el no ha formado sino un remiendo de vanidades y un zurcido de concupiscencias al servicio de la reaccion y del golpe de Estado. ¿Y este hombre se ha atrevido á escribir contra Escosura aquel memorial de agravios, verdadera invectiva por la forma y por el fondo que publicó *La Iberia* de otros tiempos?

Escosura era un literato sin pan, era un talento sin fortuna, era una palabra sin morada, era un vicio con circunstancias atenuantes, era un padre con hijos. ¿Pero él! Hélo ahí, lleno de comodidades, de prosperidades, de ventajas, de resplandores, de triunfos, solo, desahogado, feliz, orgulloso, afortunado, insaciable. Ayer escribia por lema de su bandera: «se rompe, pero no se dobla;» y hoy escribe para epitafio de su leyenda: «se pasa, pero no se rinde.» ¿Qué es esto? ¿A dónde ha llegado la impudicia? ¿En dónde estamos? ¿En qué pais vivimos? ¿Entre qué gente andamos? ¿Es esa la moralidad que se predica contra la *Internacional*? ¿Es esa la moderacion que se predica contra el socialismo?

Pero digámoslo todo. El Sr. Sagasta no habria podido consumir su obra si no hubiera tenido cómplices. La reaccion que viene, la conspiracion que vence, la catástrofe que se avecina no se debe al Sr. Sagasta solo.

Ha tenido colaboradores; ha tenido cómplices, ¿Quiénes son? ¿Dónde están? ¿Cómo se llaman? Ha llegado la hora

de decirlo todo; es preciso que no se ignore nada por más tiempo. ¿Os escandaliza el último acto del Sr. Sagasta y quereis conocer sus agentes? Pues escuchad: hay un poder irresponsable, inviolable, lleno de atributos y exento de deberes, más alto que todas las leyes, que todas las magistraturas, que todas las instituciones, semi-sagrado, semi-divino, semi-eterno.

¿Quién hizo ese monstruo revolucionario, quién le edificó, quién le santificó, quién le adoró? Contestándoos estas preguntas, conoceréis los primeros instrumentos de la fatal jornada. Despues ha sido todo fácil. Despues ha sido todo llano. Despues ha sido todo lógico. Un rey, enemigo natural de un pueblo, se divorcia sin trabajo de la opinion pública, se somete sin esfuerzo la cábala cortesana, se afieona sin notar lo á la corrupcion blasonada, se enfrasca sin advertirlo en la ingratitud sistemática, se entusiasma sin quererlo de las resistencias y de los servilismos. ¿Seria rey si no se hallara organizado para tales debilidades? No. Los hombres como Washington no pasan de ciudadanos.

Añadid á la cualidad de rey la cualidad de extranjero.

¿Qué pasa en último término? Nada. Que se ha sitiado la prensa, que se ha bloqueado la tribuna, que se ha declarado la guerra á la libertad, que se ha encadenado el derecho, que se ha puesto cerco al sufragio universal, que se ha despertado la serpiente, que la reaccion viene, que viene como siempre vino, que está encima, que nos sacude en el rostro el lodo de sus espuelas, que las premisas han arrojado al mundo de la realidad sus ineludibles consecuencias, que la monarquía democrática se declara en quiebra, que el realismo ha vencido á la democracia.

De todo esto, no hay más que una cosa extraña, la rapidez con que ha fructificado la semilla. Pero la semilla debia fructificar, porque la tierra estaba preparada. Acordaos de Málaga, acordaos de Jerez, acordaos de Cádiz, acordaos de Barcelona, acordaos de Zaragoza y elegid entre el arrepentimiento y la contumacia ¡oh radicales! Despedidos, desabuciados, menospreciados, vilipendiados os veis por vuestras propias obras, vuestra propia hechura, por vuestra santa fé, por vuestro ciego fanatismo. O la resignacion ó la enmienda. Las quejas no caben en vuestro labio. Una monarquía es eso que estamos viendo, ó no es nada. Una democracia ó no es nada, ó es todo lo con-

trario de eso que estamos viendo. Sagasta tiene razon á falta de virtudes, ¡Plaza á la lógica! Cuando se ha juntado al absurdo la demencia y la democracia, la idolatria, el milagro es una cosa natural.»

(*El Pueblo.*)

MISCELANEA.

En cierto pais del mundo son muy originales sus habitantes.

Chillan, alborotan, arman camorra por cosas tontas, insignificantes, que no merecen la pena: las gordas se las tragan que es un contento.

En ese pais se le aprieta el pescuezo á uno que roba una peseta; pero al que roba un millon ó mas, se le respeta, se le llama D. Fulano, se le da un título y todo quisque se le quita el gorro.

¡Háse visto mayor descaro! mas atrevimiento, igual desacato!

Yo no puedo, ni debo, ni quiero tolear eso.

Ya no me llaman el notar...ex...io, sino que ahora los revoltosos, los que no conocen el mérito, los servicios, el talento de las gentes de mi caletre, han dado en apellidarme Mam...brú.

Esto no puede sufrirse; yo estoy dispuesto á meterles á esos malsines el brazo por la manga.

— Hombre, no se enfurruñe V. por tan poca cosa.

A nosotros, aunque nos apellidasen Mam...brúes, no nos enfadaríamos.

Mam-brú no es un nombre ofensivo ni malo. ¿Sabe su merced lo que significa Mam-brú? pues significa caperuza. Y ya se sabe que con la caperuza nos tapamos la cabeza cuando hace frio. Además, Mam-brú debió ser el nombre de algun célebre guerrero de la antigüedad, si nos atenemos á la vulgar-cancion de

«Mambrú se fué á la guerra,

»no sé cuando vendrá,

»si vendrá por la pascua

»O por la trinidad.»

Con que haya paz y no armemos gresca y camorra por tan poca cosa,.... que otras vendrán mas gordas, y pronto.

Además que el Sr. Mam-brú, á quien nosotros aludimos, no es un ente real de carne y hueso, sino una figura ó un figuron como esos de yeso que nos venden los extranjeros: es, como dijo un especulador calamar, un mito.

Y siendo un mito, no puede ser persona; y por ende no es calamar, ni progresero, cimborrero, alfonsino, montpensierista, ni carlista..... ni nada entre dos platos.

Y á propósito de carlistas, hemos leído en algunos periódicos de la ex-coronada villa, que segun parte de un lugarejo de nuestra provincia, con re-

ferencia á otro del comandante de realistas de B... que se refería á otro de una asamblea de notables... viejas de V... y á dichos de los chicos de la escuela de C... los carlistas deben levantarse.... ¿de la cama?... *el día de San José.*

Parece, según el parte, que el levantamiento carlista *del día de San José*, será general, asombroso y morrocotudo, como hecho en *el día de San José.*

Dícese que se toman precauciones para que los carlistas no hagan alguna diablura *el día de San José.*

La gente prevenida vaie por dos, y por si acaso, para que el trueno gordo de los carlistas no pueda hacerse, *el día de San José* (habráse visto santo mas revoltoso?) se ha dispuesto que el comandante de los realistas de B... que manda SIETE hombres; el de C... que cuenta con unos VEINTISIETE, y los innumerables de otros puntos, formen un ejército de operaciones fuerte de cinco divisiones, para tener á raya á los tradicionales *el día de San José.*

Como toda la gente que se prepara es de á pie, se está replegando toda la gente de á caballo de Aragón, Cataluña y Valencia; que tomará posiciones *con tres mil un caballos*, en las elevadas crestas de los puertos de Beceite, y acuchillarán á los carlistas *el día de San José.*

Id. para *el día de San José* estarán situados en Alcañiz, Monroyo, La Cerollera y Zurita, puntos estratégicos, diez batallones y medio de ingenieros... improvisados, con el objeto de hacer zanjas y enterrar á los carlistas muertos *el día de San José.*

Se da tal importancia á la futura sublevación carlista *del día de San José*, que ya van caminando al presunto teatro de la zambra, *doscientos treinta y seis cañones rayados y sin rayos, y cien-*

to noventa y un morteros y obuses de todos calibres.—Qué metrallazos llevarán sobre su crisma los que se subleven, *el día de San José!*

La militar administración prepara *ciento ochenta y nueve* carros de hilas, vendajes y unguento basilicon, para curar á los heridos carlistas *el día de San José.*

La tremebunda y horrible lucha *del día de San José*, según cálculos científicos, será de lo mas terrible que han visto los pasados siglos y verán los venideros.

Lucha de titanes: lucha muy parecida á la que sostuvo el ingenioso hidalgo de la Mancha con los molinos de viento, con las manadas de carneros y los arrieros gangüeses, que no sabemos si ocurrieron tambien *el día de San José.*

Dios tenga de su mano á los carlistas *el día de San José!*

Minchotes y Tarratuta están asustados.

Desde que han sabido lo *del parte*, del próximo levantamiento carlista.... *el día de San José*.... no se les quita la tembladera, no les llega la camisa al cuerpo.

Y andan turulatos y cari-acontecidos, porque se les atribuye haber *dicho* algo acerca del levantamiento carlista, *el día de San José.*

Tarratuta y Minchotes han tenido una discusión acalorada, animadísima; sobre cual de los dos habia *dicho* algo sobre el tremebundo cataclismo *del día de San José.*

Allá va una muestra.

Tarratuta: Tú, Minchotes, te has dejado *decir*, que yo habia *dicho* que los realistas de B... y el guerrero Mambú, *digeron* que los carlistas se pronunciaban *el día de San José*: yo no

se si he *dicho* esto ó lo otro; pero constante que si me he permitido *decirlo*, no sabia lo que me *decia*, respecto al *día de San José.*

Lo que *dije* fué, que habia oido *decir* que otros habian *dicho* que los otros *decian* que lo que *decian* saldria cierto *el día de San José.*

Minchotes: El preopinante se sale de la cuestión: lo que yo *digo* fué que aquellos habian *dicho*, que los partes *dichos*, según otros *decian*; era una *dicharada* ó cosa del otro jueves; porque *el día de San José*...

Tarratuta: No estoy conforme con lo que *dice* mi concólega Minchotes, de lo que han *dicho* estos, los otros y los de mas allá. Yo se *decir* que no *digo* otra cosa sino lo que los demas habian *dicho*, tratando de la intentona *del día de San José.*

Minchotes: Sea; pero *digo* que han *dicho* tanto, y *dicen* tanto, con referencia al levantamiento carlista *del día de San José*, que en todo lo *dicho* y que están *diciendo*, no *dicen* nada.

Yo, aunque tonto, *digo* allá á mis adentros, que ciertos *decidores* deben ser muy parcos en el *decir*; que cuando uno *diga* mas de lo que *debía* decir, le *diganos* «al grano», poniéndole un tapon en la boca.—Nadie debe *decir* lo que no es menester que se *diga*; porque si se *dice* mucho mas de lo que otros *digeron*, ó dejaron de *decir*, no acabaremos nunca con la *decidura*: estaremos siempre *diciendo* y *digendo* y no saldremos de *dimes* y *diretes*.

Y *dimes* y *diretes* y *dicharachos* son las bolas de que los carlistas van á armar la gorda *el día de San José.*

Si durára mucho esto, los explotadores de la cosa pública se cargarían con el santo y la limosna.

DESCRIPCION CIENTIFICO-ENCICLOPEDIA DE UN LUGAREJO QUE SE LLAMA

TORTAJADA.

(Continuacion.)

—Alzarse ó calzarse con el santo y la limosna: traslado á los calamares.—Allá en tiempo de los godos no habia camaleones ni calamares.—Allá en mis mocedades no se conocian semejantes alimañas.—Allá se las hayan el un notario con el otro.—Allá se las campaneen los radicales con los moros fronterizos.—Allá va eso que no es rana sino un notario.—Allegador de la ceniza, derramador de la harina.—Allégate á los buenos y serás uno de ellos. Cualas son los buenos? los calamares? los radicales? los progreserós? los cimborrerós? los montpensieristas? los alfonsinos? los conservadores? los carlistas?—Allégate á los malos y serás uno de tantos: guarda Pablo.—Ama sois, ama, mientras el niño *mama*, desde que no *mama*, ni ama ni nada.—Aplicarse el cuento chupóteros: sois siervos aduladores del que os dá de *mamar*. Si cae, le volveis la espalda: si te he visto no me acuerdo.—Amen, amen al cielo llega; por eso nosotros decimos amen, amen todos los

días, á ver si llegan al cielo nuestros votos para que se lleve el diablo la calamaresea gente.—Apaga y vámonos que el notario es prefecto.—A gran parada gran batacazo: hombre no gaste V. bromas.—Al perro flaco todas son pulgas.—Al cabo de los años mil, vuelven las aguas por donde solian ir: algunos, de prefectos volverán á ser notarios.... y gracias.—Al hombre por la palabra, al buey por el asta.—Al asno por la cola.—Al perro por la oreja.—Al notario por los proto-colos.—Al que no quiere caldo dos tazas.... entiendes, Fabio, lo que voy diciendo?—A Dios rogando y con el mazo dando.—A buena hambre no hay mal pan; por eso los no chupóteros comemos el pan mas negro que el hollin, mas duro que la piedra.—A cencerros tapados: así hacen los empréstitos ciertas gentes.—A pesares tragos: eso decimos los desheredados.—A vivir tropa: esclamacion de los explotadores cuando se reparten el botin.—A la puerta del rezador no pongas tu trigo al sol.—Al que madruga Dios le ayuda: nosotros madrugamos, y sin embargo....—Aun está el rabo por desollar: mucho ojo calamares.—Ahora incensarás, con lo que *decia* el cura de Motos.—Abyeccion y tirania: moneda corriente.—Atmosfera: está cargada de materia inflamable.—Al maestro cuchillada: todo puede ser.—Al vado ó á la puente: si? verdad.—

A pedir de boca les sale á ciertos pajarracos el ser aduladores y serviles.—Así como quien dice, habrá toros y cañas.—Aquí cabe otro: eso dirán muy pronto algunos.—Aquí estoy yo, dirá muy pronto alguno: ya tarda.—A otra como maestro de armas: caiga el que caiga.—Apostamos como dos y tres son cinco, que los macarrones se vuelven cardos....—A los infiernos, que es tierra de calientes, debian ir todos los explotadores de la cosa pública.—Ahí es un grano de anís el patriotismo de los calamares!....—Adelante con los faroles, aunque hoy estén apagados.—Acabará... esto y lo otro á farolazos como el rosario de la aurora.—Armar camorra, pelotera, gresca, barullo, jaleo, zambra: todo esto lo hacen los explotadores políticos cuando no pueden explotar.—Arte de birli birloque: en este arte son muy entendidos los calamares para medrar.—Alardes vanos de consecuencia, libertad, y patriotismo hacen los conservadores.—Agramonteses y beamonteses, son los radicales y calamares.—Andar de Heróles á Pilatos: así anda la *gloriosa*.—A la zorra candilazo: pobrecilla! A que si cae la cosa? A que no vienen los macarronianos?—Ahí es nada lo del ojo y lo llevaba fuera.

(Se continuará.)

ANUNCIOS.

Se vende un PIANO horizontal de muy buenas condiciones. En la imprenta de este periódico se dá razon.

En la plaza del Tremedal núm. 1 se alquila una habitacion con todo el servicio necesario y decentemente amueblada, compuesta de sala y alcoba, á un caballero solo. En la misma casa darán razon.

LA VOZ DEL CIELO.

Con el título *La voz del Cielo*, tenemos el gusto de ofrecer al público una coleccion sumamente importante de las mejores obras para piano, por los mas reputados y modernos autores, como son, Hubert, René, T. Boqué, Rosamonde y Menager, música de la mas instructiva y recreativa.

Condiciones de la publicacion.

Se publicarán cuatro entregas mensuales de 8 páginas al infimo precio de

Un real en toda España.

Se suscribe en la imprenta de Zarzoso, plaza del Mercado, 31.

En la imprenta de Baquedano, se ha recibido el almanaque de EL COMBATE, para el presente año á 4 rs. ejemplar, ilustrado por Ortego, Sojo y Mariani, con artículos y Fotografías de los redactores del periódico arriba citado y tambien se admiten suscripciones á dicho periódico EL COMBATE, por 18 reales trimestre y al GIL BLAS, periódico satírico por 8 reales trimestre.

Se sigue vendiendo á dos reales, el almanaque de la Ametralladora y el calendario de D. Joaquin Yagüe á cuatro cuartos uno, como tambien las obras del ciudadano Roque Bárcia.

En el comercio del Indio, Tienda nueva, se vende una composicion para mejorar las clases de vino.

Imp. de La Concordia.

sublevacion carlista en la parte baja de esta provincia, y si insisten los voluntarios de Beceite en darla por segura para el día del bendito San José.

No menos agradeceríamos al mismo señor, el que nos remitiera á esta Redaccion una nota de los caballeros pequeños, grandes y grandísimos, confeccionados de poco acá en esta provincia por la influencia del canero Lázaro Sr. Lopez Guizarro. No llevamos otro objeto al pedir esta nota, que insertar los nombres de los tales caballeros en nuestro periódico para que todo el mundo les guarde las consideraciones á que sean acreedores; no por otra cosa, creanos su señoría.

Y ya que tenemos la pluma en la mano, no la dejaremos sin cumplir con un deber que la cortesía nos impone. Preguntamos al señor gobernador las cruces que se han otorgado en esta provincia á tirios y troyanos, que de todo hay en la viña del Señor; y no hemos de olvidar á su Señoría tratándose de cruces y calvarios.

¿Es cierto que tambien S. S. ha cambiado el título de Señoría por el de Excelencia?

En caso afirmativo, rogamos se nos acompañe la nota de servicios, aunque sea en un papel de fumar.

La «BIBLIOTECA SOCIAL HISTÓRICA Y FILOSÓFICA» ha repartido su quinto cuaderno, en el cual empieza la publicacion de «LOS CLUBS ROJOS DE PARIS» obra de la que se han hecho en Francia cuatro ediciones seguidas.

Este libro, donde se refieren las escenas mas tumultuosas de la demagogia mientras los últimos acontecimientos ocurridos durante la guerra, y de la «COMMUNE» se completará en cuatro cuadernos, y sólo costará á los suscritores de la «BIBLIOTECA» cuatro reales.

Se suscribe á la BIBLIOTECA en las principales librerías de Madrid y provincias, y por medio de libranzas ó sellos de franqueo en la Administracion, calle de Fomento 13.

PRECIOS á que se vendieron los granos en el día de ayer en el Almudí público de esta capital.

	Rls. cénts
Trigo candeal, fanega.	36 »
d. chamerra.	38 »
Id. jeja.	32,50
Id. royo.	31,50
Id. morcacho.	25 »
Centeno.	19 »
Cebada.	18 »
Maiz.	23 »
Avena.	12 »

Todo es por ellos y para ellos. Todo se lo reparten ellos entre ellos. Y va de cuento. Allá por el año 23, un cabecilla que debía ser de los primeros del mundo, porque se llamaba Adan Trugillo, se hallaba en Mequinenza con una partida de facciosos.

Allí recibió autorizacion para conceder grados militares á los de su cuadrilla.

Adan no era lerdo cuando de su provecho se trataba.

Tenia la sartén del mango y sabia de memoria aquel positivo principio de que la caridad bien ordenada entra por sí mismo.

Así, pues, un día que habia almorzado fuerte, llenó su despacho en esta forma: «Por cuanto me constan los relevantes méritos y servicios que he contraído en favor del altar y del trono; he venido en nombrarme y me nombro mariscal de campo de los reales ejércitos del rey N. S.—Por tanto etc.»

Hoy no hay un Adan Trugillo solo: los tenemos á centenares.

En el país perdido todo es farsa, zambra y jaleo.

Qué laberinto de hombres y de cosas! Las cosas buenas, siempre bajo cero; los hombres malos á 100 sobre cero.

Para lo bueno el termómetro no sube nunca.

En las pandillas de explotadores del país perdido, hay gentes que suben y bajan.

A unos sonrien: reverencian á otros: se humillan al que manda: tiemblan ante el orgulloso; pero siempre iguales, siempre impasibles, de todo sacan partido, de todos se burlan y hacen su negocio.

Si viniera el gran turco serian los primeros en plantarse el turbante; si el papa, saldrían á la calle vestidos de acólitos; y si el gran Kan de los escitas cubiertos con una piel de oso: en este trage si que estarían vistosos!

Si se realiza la noticia de la marcha de D. Amadeo con su familia, D. Amadeo habrá dado pruebas de mas talento, de mas patriotismo que todos sus áulicos consejeros.

Dícese que en el manifiesto del comité radical, sobre coalicion, se hará constar la lealtad dinástica de los radicales. Bien, S. S. bien.—Humildad y mansedumbre.

Parece que los calamares se valen de todos los medios imaginables para neutralizar los efectos de la coalicion.

Desearíamos, porque nos hallamos con mucho cuidado, que nos digera el Sr. gobernador si se ha adelantado algo acerca de la